



XXV Comunicaciones Científicas y Tecnológicas

Orden Poster: CH-040 (ID: 1518)

Autor: Romero, María Nazareth

Título: El uso de las TIC en el proceso de estudio en estudiantes universitarios/as avanzados/as del Profesorado en Ciencias de la Educación y la Licenciatura en Artes Combinadas, de las Facultades de Humanidades y de Artes, Diseño y Ciencias de la Cultura, UNNE.

Director:

Palabras clave: TIC,Estudiantes universitarios avanzados,Procesos de estudio

Área de Beca: Humanidades Y Artes

Tipo Beca: Cyt - Pregrado

Periodo: 01/03/2019 al 01/03/2020

Lugar de trabajo: Facultad De Humanidades

Proyecto: (16H007) La Inclusión de las TIC, en la Enseñanza de los Profesores y en los Estudios de Alumnos Universitarios. Estudio de Casos Múltiples en Facultades de la Ciudad de Resistencia, Chaco, de la UNNE

Resumen:

En el presente resumen se presenta el Proyecto de Investigación que se llevará a cabo con una Beca de Pre-Grado, otorgada por la Secretaría General de Ciencia y Técnica de la Universidad, que dio inicio en marzo del presente año. El mismo se enmarca en el PI 16H007 "La inclusión de las TIC, en la enseñanza de los profesores y en los estudios de alumnos universitarios. Estudio de casos múltiples en Facultades de la Ciudad de Resistencia, Chaco, de la UNNE", acreditado por la Secretaría General de Ciencia y Técnica, UNNE y cuya Directora es la Mg. Patricia M. Nuñez.

El interés por el tema se originó en que yo misma como estudiante avanzada de la Licenciatura en Ciencias de la Educación he utilizado las TIC para elaborar mis materiales de estudio y aprender contenidos. He observado que mis compañeros llevaban adelante la misma práctica, siendo la elaboración de resúmenes de textos por computadora, una de las formas de mediación de las TIC más comunes que he visto. Me gustaría saber qué otras prácticas se realizan con ellas durante el estudio y si es frecuente entre los estudiantes avanzados.

Quiero indagar cómo aprovechan las TIC en sus actividades de estudio, estudiantes del Profesorado en Ciencias de la Educación y de la Licenciatura en Artes Combinadas, para ver diferencias, semejanzas, estilos y comparar los modos de uso en carreras tan distintas, una relacionada con la formación docente y otra con la formación artística.

Surgieron así las siguientes preguntas y objetivos de investigación:

¿Cómo utilizan las TIC en sus procesos de estudio los/las estudiantes universitarios/as avanzados/as del Profesorado en Ciencias de la Educación y de la Licenciatura de Artes Combinadas, de la UNNE?

¿Por qué los/las estudiantes universitarios/as avanzados/as en estas carreras utilizan las TIC, en sus procesos de estudio?

Objetivo general:

Indagar acerca del uso que realizan los/las estudiantes universitarios/as avanzados/as de las TIC en sus procesos de estudio, en el Profesorado en Ciencias de la Educación y en la Licenciatura en Artes Combinadas, de las de las Facultades de Humanidades y de Artes, Diseño y Ciencias de la Cultura, UNNE.

Objetivos particulares:

Estudiar cómo utilizan las TIC en sus procesos de estudio, los/las estudiantes universitarios/as avanzados/as del Profesorado en Ciencias de la Educación y de la Licenciatura en Artes Combinadas, de la UNNE.

Analizar por qué los/las estudiantes universitarios/as avanzados/as de estas carreras, utilizan las TIC en su proceso de estudio.

Derivar reflexiones que orienten la comprensión acerca del uso de las TIC, en el proceso de estudio, en las/los estudiantes avanzados/as de la UNNE.

La metodología de investigación utilizada será de corte cualitativo, dada la naturaleza del objeto a investigar y la intención de comprensión, interpretación y producción de conocimiento sobre el tema a abordar. La investigación se enmarcará en una perspectiva crítica de la educación, en la que el contexto histórico, político y socio-cultural, junto con las características particulares de los sujetos a estudiar, son los ejes orientadores. La población a estudiar serán los/las estudiantes avanzados/as del Profesorado en Ciencias de la Educación y la Licenciatura en Artes Combinadas, de la UNNE.

Se utilizarán como técnicas de investigación:

Encuestas a los/las estudiantes avanzados/as que en el 1º cuatrimestre de 2019, estén cursando Pasantía y Memoria y Taller de Tesina, en las carreras respectivas.

Entrevistas en profundidad a informantes clave, identificados a través de las encuestas y según criterios elaborados para tal fin. Se prevé la realización de 3 entrevistas por carrera.

La fuente de datos a emplear será la información que los/as estudiantes avanzados/as de estas carreras brinden a través de las encuestas y las entrevistas en profundidad, y la bibliografía consultada para el marco teórico del presente plan de trabajo.

Este Proyecto, iniciado con la Beca de Pregrado en marzo del presente año, se encuentra en las actividades iniciales de su cronograma. Se ha comenzado con la etapa de revisión bibliográfica y elaboración del marco teórico, consultando hasta el momento una Tesis de Maestría, un documento on line y un libro sobre la temática y que aportan a la profundización y análisis teórico del tema.

Con respecto a lo metodológico, en el marco del PI en que se desarrolla este proyecto, se está en un proceso de revisión de una de las técnicas de recolección de información a utilizar, viendo de reemplazar las encuestas por grupos focales, para lo cual se está leyendo bibliografía al respecto.